

SECRETARÍA DE ESTADO
DE IGUALDAD
Y CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO
INSTITUTO DE LA MUJER
Y PARA LA IGUALDAD DE OPORTUNIDADES





Una manera de hacer Europa

Un minuto para la Igualdad

RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS COMUNITARIOS

Fecha: 19 de noviembre de 2020

La importancia del papel de las mujeres y de los grupos de acción local para el progreso del sector pesquero

En el acto conmemorativo del décimo aniversario de la Red Española de Mujeres en el Sector Pesquero (REMSP) y de la Red Española de Grupos de Pesca (REGP) el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas ha resaltado la contribución de ambas plataformas a la visibilización de los colectivos femeninos de la actividad pesquera.



El pasado 11 de noviembre la Red Española de Mujeres en el Sector Pesquero (REMSP) y la Red Española de Grupos de Pesca (REGP) celebraron, vía telemática, su décimo aniversario. El acto fue inaugurado por el ministro, Luis Planas que destacó el papel de las mujeres y la importancia de los grupos de acción local para el progreso del sector pesquero.

El ministro resaltó el papel que ambas redes tienen como referentes en el intercambio de información y experiencias sobre género y desarrollo local participativo, señalando la importancia e interrelación de ambos conceptos para el progreso del sector y para alcanzar un crecimiento justo, inteligente, sostenible e integrador. En su intervención, el ministro insistió en la necesidad de involucrar en la gestión de su propio desarrollo, a profesionales del mar y a quienes habitan en los territorios dependientes de la pesca y la acuicultura. Esto implica utilizar todo el capital humano y el talento disponible para aprovechar al máximo las nuevas oportunidades que ofrece la economía azul. Por todo ello, el ministro ha expresado la voluntad del Gobierno de continuar priorizando ambos principios horizontales, la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres y el desarrollo sostenible de las economías y comunidades locales, en el marco del nuevo Fondo Europeo Marítimo, de la Pesca y la Acuicultura (FEMPA) 2021-2027, que se encuentra actualmente en proceso de definición.

En la intervención también se destacó el trabajo realizado por los organismos intermedios de gestión de este fondo, los GALP, la Red Europea de Zonas de Pesca (FARNET), las entidades sectoriales y organizaciones de trabajadoras del mar como la Asociación Nacional de Mujeres de la Pesca (ANMUPESCA). Durante el acto se hizo balance del trabajo del MAPA en materia de igualdad y desarrollo local en los últimos diez años a través del repaso por las principales actuaciones de ambas redes. En el caso de la igualdad entre mujeres y hombres, destacan las publicaciones sobre buenas prácticas emprendedoras promovidas por mujeres del sector o en el ámbito del desarrollo local participativo y el relato "Un mar de historias con nombre de mujer", que homenajea la labor de las mujeres en la pesca.

Según las últimas estadísticas del Instituto Social de la Marina correspondientes a 2019, las mujeres representan algo más del 16% de los afiliados al Régimen Especial de la Seguridad Social del Mar. Si a este dato de afiliación se añaden el resto de actividades no incluidas en este régimen, como la industria, la comercialización o la acuicultura continental, la participación femenina en el conjunto del sector se aproxima a las 44.000 trabajadoras, aproximadamente el 35 % del empleo total en el sector. En relación con el desarrollo local participativo, hay 41 GALP operativos actualmente en España, que han puesto en marcha más de 1.200 proyectos durante el periodo de programación del Fondo Europeo Marítimo y de Pesca (FEMP) 2014-2020, de los cuales el 19 % han sido promovidos por mujeres.

Para consultar más información pulse en el siguiente enlace: